
Коммунисты, как  со-
общалось,  будут бо-
роться  за должность  
Главы Калмыкии на 

предстоящих в сентя-
бре  выборах. На со-

стоявшемся 12 апреля 
совместном пленуме 

Комитета и Контрольно-
ревизионной комиссии 
Калмыцкого республи-

канского отделения 
партии принято реше-
ние представить в Ка-
дровую комиссию ЦК 

КПРФ  кандидатуру пер-
вого секретаря Николая  
Нурова для выдвижения 
на должность Главы РК. 

-  Отбор кандидатур шел поэ-
тапно, – рассказал нашему кор-
респонденту Николай Эрднее-
вич. – Как это было, кто был в 
списке – подробно доложено 
участникам пленума (см. отчёт 
на 3 стр., ред.).  

Конференция КРО КПРФ, на 
которой официально будет вы-
двинут кандидат, состоится по-
сле принятия Народным Хуралом 
постановления о выборах Главы 
РК,  в период с 6 по 9 июня. Вы-
боры в государственные органы 
власти субъекта РФ назначаются, 
напомню, не ранее 100 и не поз-
же 90 дней до дня голосования.     

- Планирует ли республи-
канское отделение КПРФ при-
влечь в свои ряды полити-
ческих союзников, умножив 
свои шансы на победу?

- Пленум поручил мне спо-
собствовать созданию блока 
народно-патриотических сил 
Калмыкии на основе предвыбор-
ной платформы КПРФ «10 шагов 
к достойной жизни», предложив 
свою концепцию объединения 
с оппозиционными партиями и 
общественными движениями в 
борьбе за высший в регионе пост.  
Совместно мы сможем сформи-
ровать правительство народного 
доверия, куда войдут представи-
тели всех объединившихся пар-
тий и общественных движений, 
разработать план социально-
экономического развития РК.  

Желательно, чтобы народно-
патриотический фронт  «Сила 
Калмыкии»,  так назовем наше 
объединение, выдвинул одно-
го, единого кандидата. Если это 
будет другая кандидатура, не 
моя, я готов  уступить ему ме-
сто ради общей цели, помогать 
в выборной кампании, вместе 
идти дальше.

- Но ведь партия поддержа-
ла вас… 

- Пленум уполномочил меня  
на создание  блока народно-
патриотических сил, как это де-
лается партией в других регио-
нах, на федеральном уровне. На 
выборах президента России бес-
партийный Павел Грудинин, вы-
двинутый КПРФ, стал главным 
соперником действующего гла-
вы государства. Несмотря на то, 
что против него были брошены 
все силы контрпропаганды, вы-
литы потоки грязи, шло шель-

мование, подтасовки, он занял 
на выборах второе место.  

В Калмыкии коммунисты 
впервые  намерены создать ши-
рокий фронт оппозиционных 
сил, поддержать единую канди-
датуру. Объединиться со всеми, 
кому не безразлична судьба на-
шей республики, кто способен и 
готов работать ради её процве-
тания, повышения благосостоя-
ния жителей. Думаю, что таких 
неравнодушных, опытных и 
деятельных людей немало.  Ко-
торых знают в народе, за кото-
рыми пойдет электорат.

- Можете назвать имена?
- Это, во-первых, наши зем-

ляки из московской диаспоры, 
работавшие в правительстве, 
министерствах  и парламенте 
республики, на высоких руково-
дящих постах в других регионах, 
столице России.  Если говорить 
персонально, могу назвать таких 
людей, как  братья Олег и Игорь 
Кичиковы, Владимир Сенгле-
ев, Александр Дорждеев, Баатр 
Шонджиев, Виталий Дагинов, 
тот же Намсыр Манджиев, ныне 
депутат Народного Хурала, глава 
регионального отделения пар-
тии «Родина» Игорь Болдырев, 
сопредседатели «Родного края» 
Геннадий Батырев и Павел Си-
маков.  Никогда не уходил из по-
литики первый президент Кал-
мыкии Кирсан Илюмжинов… 
Готовы также  провести пере-
говоры с лидером реготделения 
«Справедливой России», депута-

том парламента республики  На-
тальей Манжиковой, руководи-
телями других партий.

Надеюсь, что московская 
диаспора наших земляков, об-
ладающая научным, хозяйствен-
ным, интеллектуальным потен-
циалом, примет  участие в этой 
дискуссии. Люди с передовым 
мышлением, новой формации, 
они не должны быть оторваны 
от нашего региона. От экономи-
ки, от своих родных мест.

-  Калмыкия с ее колоссаль-
ным госдолгом, закредитован-
ностью является на сегодня 
одним из самых бедных субъ-
ектов РФ. Что смогут сделать 
коммунисты, придя к власти? 
Построить социализм в от-
дельно взятом регионе?

- Первое, что я хочу сказать, это 
то, что сегодня в республике нет 
государственного управления, 
нет государственной политики 
и нет политической воли. Наша 
концепция развития РК – это 
стратегический план скоордини-
рованных действий в различных 
отраслях и сферах народного хо-
зяйства. С целью повышения, в 
первую очередь, качества жизни 
населения, сохранения и разви-
тия человеческого потенциала, 
повышения конкурентоспособ-
ности и эффективности эконо-
мики Калмыкии. 

Мы выйдем к народу с кон-
кретным  планом социально-
экономического развития респу-
блики до 2025 года и на период 

до 2030 года. Выстроенным на 
основе существующих нацио-
нальных проектов.  Принципи-
альное отличие нашего плана в 
том, чтобы средства были скон-
центрированы на приоритетных 
направлениях, и, главное, за 
ними должен быть строжайший 
контроль, под персональную от-
ветственность главы кабинета 
министров.  

Планы развития должны 
быть подконтрольными Народ-
ному Хуралу, общественности. 
С обязательным заслушиванием 
в парламенте РК, публикацией 
отчетов о результатах. То есть 
если мы несем ответственность 
за каждый рубль, то, пожалуй-
ста, покажите это и докажите! 
За последние несколько лет, к 
примеру, наш регион получил 
около 5 миллиардов рублей на 
развитие сельского хозяйства - 
по разным направлениям. Но, 
вы меня извините, кто это про-
контролировал? Какой резуль-
тат получился? Какова отдача от 
каждого вложенного рубля?  Что 
мы сделали с этими средствами? 
Четких и ясных ответов нет. Та-
кое вообще недопустимо.

На федеральном, региональ-
ном уровнях существует так на-
зываемый антикризисный план. 
Написали его  - и все, никто в 
него не заглядывает, ничего не 
делает. Каждая отрасль работает 
сама по себе. Народное хозяй-
ство на сегодня разбалансирова-
но. Поэтому мы должны предло-

жить такой план развития, чтобы 
каждому  селу, каждому  ведом-
ству было понятно,  что необхо-
димо сделать в ближайший год, в 
последующие пять, десять лет. 

Коммунисты выступают за то, 
чтобы социальный блок, здраво-
охранение, образование, культу-
ра находились на государствен-
ном обеспечении. А не скатыва-
лись в коммерциализацию.  Мы 
будем добиваться этого в нашем 
регионе, где у многих нет воз-
можности  пользоваться платны-
ми услугами медицины и образо-
вания. Ведь не секрет, что люди 
в селе у нас живут товарным 
хозяйством, на пенсии стариков. 
И в медучреждения из-за финан-
совых проблем обращаются уже 
тогда, когда совсем плохо… 

Скажете, где брать деньги? 
Они есть, просто у нас сейчас та-
кая система, что все перевернуто 
с ног на голову. Врачам платим за 
работу в селе по миллиону, фель-
дшерам даем подъемные, зарпла-
ты якобы поднимаем. Но все это 
делается за счет других расходов 
на здравоохранение. Сокращаем 
объем средств на лекарства, пи-
тание больных, ремонт, закрыли 
сельские больницы и т.д. 

Хорошая, в общем-то, про-
грамма выплаты миллиона тем, 
кто едет работать в сельскую 
местность. Но механизм ее дей-
ствия до конца не продуман. На 
днях ко мне на прием пришел 
молодой врач из Сарпинского 
района. Подписали с ним трудо-
вое соглашение, а из очереди на 
миллион, пока он занимался ор-
гвопросами, выкинули.  Причина 
банальная: не хватило денег! Или, 
например, молодые женщины-
врачи получают миллион и ухо-
дят в декрет. Село опять остается 
без специалистов. 

Во многих случаях власть 
только декларирует заботу о лю-
дях, на деле получается другой 
результат. Эту практику надо в 
корне менять. Резервы для этого 
есть. Нужны контроль, грамот-
ное, эффективное управление, 
ясное понимание задач. И, пусть 
это не покажется пафосным, лю-
бовь к родной земле, уважение к 
людям, желание помочь.

***
16 апреля кандидатура пер-

вого секретаря Комитета КРО 
КПРФ Николая Нурова утверж-
дена для выдвижения на долж-
ность Главы Калмыкии на Ка-
дровой комиссии ЦК КПРФ.

  Баир ДОЛАНОВ 

ÊÎÌÌÓÍÈÑÒ 
 ÊÀËÌÛÊÈÈ
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Награды Калмыцкой Автономной 
Советской Социалистической 
республики
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Первый секретарь рескома  
доложил  об итогах VII 
(мартовского) совмест-
ного пленума Централь-

ного Комитета и Центральной 
контрольно-ревизионной комис-
сии КПРФ, состоявшемся 30 мар-
та в Подмосковье, и предложил 
коллегам поделиться мнением о 
ситуации в районах республики в 
связи с отставкой Алексея Орлова  
и назначением  врио Главы Кал-
мыкии Бату Хасикова.

По данному вопросу высказа-
лись первые секретари районных 
местных отделений КПРФ Люд-
мила Балаклеец, Виктор Глуходе-
дов, Николай Нижендаев, Васи-
лий Поспелов, Николай Куникин, 
Эрдни-Горя Болдырев, секретарь 
рескома Сергей Цымбалов, а так-
же ряд партийных активистов.

Как следовало из выступлений, 
в целом люди положительно и с 
надеждой восприняли отставку 
Главы РК Алексея Орлова, по-
скольку социально-экономическая 
ситуация в Калмыкии не только 
не улучшается, но становится все 

хуже. Региональная власть ра-
портует президенту об успехах, 
самодостаточном бюджете, росте 
доходов и зарплат. На самом же 
деле регион  тонет в долгах, посту-
пающие из федерального центра 
средства тратятся нерационально, 
а зачастую и разворовываются. 
Обещанные Левокумский водо-
провод, Элистинское водохрани-
лище, Кетченеровский мясопере-
рабатывающий комбинат, ветроэ-
лектростанция и другие объекты 
давно превратились в долгострои.

При этом распорядители бюд-
жета в Калмыкии как бы вне кон-
троля. Во всех сферах действует 
принцип круговой поруки. Вклю-
чая четвертую власть, превратив-
шуюся, по сути, в льстивую  об-
слугу чиновников всех мастей.       

Назначение врио Главы РК 
Бату Хасикова общественность 
Калмыкии удивило, посколь-
ку прославленный спортсмен 
не имеет опыта хозяйственной, 
управленческой работы. Разо-
блачение махинаций окружения 
предшественника – это хоро-

шо, но для такого проблемного 
региона, как Калмыкия, нужна 
действенная программа выхода 
из кризиса, сильная команда. Ни-
чего этого пока не видно. Люди 
высказывают опасения по поводу 
того, чтобы свита врио Главы  не 
превратила его рабочий график в 
череду  парадно-показушных ме-
роприятий, как это было с теми, 
кто правил республикой до него.  

На заседании обсуждены, кро-
ме того, вопросы участия респу-
бликанского отделения партии 
в выборах Главы Калмыкии, ка-
сающиеся выдвижения кандида-
та на этот пост, создания изби-
рательного блока, преодоления 
муниципального фильтра  и т.д. 
Члены бюро единогласно поддер-
жали кандидатуру Николая Нуро-
ва для выдвижения от КРО КПРФ 
на должность Главы РК.

Данные вопросы вошли в по-
вестку дня III (апрельского) пле-
нума Комитета и Контрольно-
ревизионной комиссии КРО 
КПРФ, состоявшегося 12 апреля. 

     Аюна АРСЛАНОВА  

Пленум рассмотрел четыре 
вопроса:

1. Защита социально-эконо-
мических прав трудящихся – 
важнейшее условие целостно-
сти страны и ее национальной 
безопасности.

2. О 150-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина.

3. Об итогах финансово-
хозяйственной деятельности ЦК 
КПРФ в 2018 году и утвержде-
ние Сметы доходов и расходов 
ЦК КПРФ на 2019 год.

4. Об утверждении Сводного 
финансового отчета КПРФ за 
2018 год.

Доклад по первому вопро-
су представил Г.А.Зюганов 
(см. 4 стр.).  По вопросу о 
150-й годовщине со дня рож-
дения В.И.Ленина выступил 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г.Новиков (см. 7 стр.). 

В прениях приняли уча-
стие:  С.Г. Левченко (Иркут-
ская область), М.А. Амелин 
(Оренбургская область), Ю.Г. 
Кутлугужин (Республика Баш-
кирия), Е.М. Кукушкина (Яма-
ло-Ненецкий АО),  В.Ф. Раш-
кин (г.Москва), А.Н. Анпи-
лов (Курская область), П.В. 
Алексеенко (Псковская обл.), 
В.Н. Губарев (Республика Саха-
Якутия), А.Ю. Анидалов (Са-
ратовская область), С.И. Руд-
ков (Воронежская область), Б.С. 
Кашин (г.Москва), А.С. Сидор-
ко (Владимирская область), 
Н.А. Останина (г.Москва), А.А. 
Лебедев (Тульская область).

Участникам пленума был про-
демонстрирован документаль-
ный фильм телеканала «Красная 
Линия», посвященный практике 
реализации антикризисной про-
граммы КПРФ и опыту народ-
ных предприятий.

С заключительным словом 
выступил Председатель ЦК 
КПРФ Г.А.Зюганов. Генна-
дий Андреевич  подчеркнул 
катастрофический характер 
бедности и других социально-
экономических проблем в Рос-
сии. У властей нет реальной 
программы вывода страны из за-
тяжного кризиса. Именно такую 
программу предлагает КПРФ. 
В числе предложений партии: 
национализация ключевых от-
раслей экономики, изменение 
налоговой политики, формиро-
вание бюджета развития. В це-
лом, программные меры партии 
позволят качественно улучшить 
жизнь граждан и стимулируют 
развитие российской экономики. 
Путь к выводу страны из кризи-
са лежит через укрепление пар-
тии и формирование широкого 
фронта патриотических сил.

По окончании прений были 
приняты постановления: «За-
щита социально-экономических 
прав трудящихся – важнейшее 
условие целостности страны и 
ее национальной безопасности» 
и «О 150-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина». 

С докладом по третьему и чет-
вертому вопросам повестки дня 
выступил Управляющий делами 
ЦК КПРФ  А.А.Пономарев. Ре-
шением Центрального Комитета 
утверждены итоги финансово-
хозяйственной деятельности ЦК 
КПРФ в 2018 году, смета дохо-
дов и расходов ЦК на 2019 год, 
а также сводный финансовый 
отчет партии за 2018 год.

Материалы VII (мартовско-
го) Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
публикуются на сайтах kprf.ru,  
kprf08.ru, в партийной печати.

Пресс-служба 
КРО КПРФ
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Хроника

C плакатами «Дери-
паска, руки прочь 
от Зюганова!», «20 
миллионов за чер-

той бедности – позор пра-
вительства!», «Требуем 
остановить рост тарифов 
на вывоз мусора!», «Да-
ешь бесплатные образова-
ние и медицину!», «Пен-
сионная реформа лишает 
молодежь будущего!» пи-
кетчики рассредоточились 
на центральной улице го-
рода, в местах наиболее 
массового скопления на-
рода. 

- Мы целиком и полно-
стью на стороне Геннадия 
Андреевича Зюганова, 

который в своем высту-
плении на сессии Гос-
думы в январе текущего 
года рассказал, как в 90-е 
годы проводилась граби-
тельская приватизация, и 

потребовал провести рас-
следование по этому делу. 
И заявил, что алюминие-
вый бизнес российского 
олигарха Дерипаски – это 
крупнейшая афера, на-
правленная против страте-
гической политики России 
и ее безопасности. 

Дерипаска отреагиро-
вал на заявление лидера 
КПРФ судебным иском на 
один миллион рублей. Мы 
так же, как и Геннадий Зю-
ганов, считаем, что с ним 
судится не Дерипаска, а 
«Единая Россия», – про-
комментировал пикеты го-
родских коммунистов се-
кретарь Элистинского МО 
Александр Манкуров.

Граждане поддержали 
пикетчиков. Один из про-
хожих поделился: «Власть 
доводит нас до нищеты, 
лишает молодежь буду-
щего, а людей старшего 

поколения – спокойной 
старости. Выживать ста-
новится все трудней. 
Олигархи захватили все 
богатства России, сорев-
нуются, у кого дороже 
яхты, особняки в Лон-
доне, виллы в Италии. И 
при этом ничего не скажи! 
Хотят лишить слова даже 
такого известного всему 
миру политика, депутата 
Госдумы, лидера партии 
Геннадия Зюганова. Это 
позорище, дискредитация 
демократии!»

В этот же день комму-
нисты и сторонники пар-
тии организовали в центре 
столицы Калмыкии раз-
дачу листовок «Алюми-
ниевый бизнес Дерипаски 
– крупнейшая афера!» и  
газеты  «Коммунист Кал-
мыкии».

Глеб ПРОВОДОВ                             

ÑÎÂÌÅÑÒÍÛÉ ÏËÅÍÓÌ 
ÖÊ È ÖÊÐÊ ÊÏÐÔ

Пикеты

«ÍÅÒ» - ÎËÈÃÀÐÕÈ×ÅÑÊÎÌÓ ÊÀÏÈÒÀËÈÇÌÓ!
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Глава коммунистов Калмыкии Николай Нуров и 
первый секретарь Городовиковского местного 
отделения партии Людмила Балаклеец приняли 
участие в работе  VII (мартовского) совместного 
пленума Центрального Комитета и Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии КПРФ, состо-
явшемся 30 марта в Подмосковье.

11 апреля коммунисты города Элисты провели пикеты в под-
держку лидера КПРФ Геннадия Зюганова, ведущего принци-
пиальную борьбу против олигархического капитализма, за 
возвращение стратегических отраслей народного хозяйства 
страны в госсобственность.

ÐÀÑØÈÐÅÍÍÎÅ 
ÇÀÑÅÄÀÍÈÅ ÁÞÐÎ

Партийная жизнь

Выступает первый секретарь Городовиковского местного отделения партии 
Людмила Балаклеец

Пикет в центре Элисты

Глава коммунистов Калмыкии Николай Нуров провел 3 апреля расширен-
ное заседание бюро  с участием первых секретарей городского и районных 
отделений партии. Мероприятие состоялось в конференц-зале  КРО КПРФ. 
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На пленуме рассмотре-
ны следующие во-
просы: о задачах КРО 
КПРФ по выполнению 
решений VII (мартов-

ского) совместного пленума ЦК 
и ЦКРК КПРФ;  о проведении 
отчетной кампании в Калмыц-
ком республиканском отделе-
нии партии; о представлении 
кандидатуры на должность Гла-
вы РК от КРО КПРФ; об итогах 
финансово-хозяйственной дея-
тельности за 2018 год и утверж-
дение сметы доходов и расходов 
КРО КПРФ на 2019 год; об ито-
гах работы рабочей комиссии 
Комитета и КРК КРО КПРФ по 
материалам ЦКРК КПРФ; орга-
низационный вопрос.

Открывая пленум, Николай  
Нуров поздравил коллег с Днем 
космонавтики, сообщил о наме-
ченном на  22 апреля Ленинском 
субботнике. Этой традиции, на-
помнил первый секретарь ре-
скома, в этом году исполняется 
100 лет.

По первому вопросу повест-
ки с докладом выступила секре-
тарь рескома партии Мигмир 
Бембеева. «VII (мартовский) со-
вместный Пленум ЦК и ЦКРК 
КПРФ рассмотрел жизненно 
важный для миллионов трудя-
щихся страны вопрос защиты 
социально-экономических прав, 
напрямую связав его с нацио-
нальной безопасностью и це-
лостностью государства», - от-
метила она.

В докладе Г.А.Зюганова  сде-
ланы ключевые выводы, касаю-
щиеся глубинных причин про-
тиворечий Россия-Запад, нару-
шения основополагающих прав 
граждан, доведения их уровня 
жизни до крайней точки.

За последние годы дохо-
ды россиян сократились более 
чем на 10%, и они продолжают 
падать.  Трудящиеся  же Кал-
мыкии оказались в числе самых 
низкооплачиваемых в стране. 
При этом цены на продукты и 
лекарства выросли за прошлый 
год от 10 до 30%, и мы это ощу-
тили каждый на своем семейном 
бюджете. Причина обнищания 
народа – вовсе не объективные 
обстоятельства. А крайне не-
справедливое распределение фи-
нансовых, материальных ресур-
сов страны, коммерциализация 
здравоохранения и образования, 
увеличивающиеся поборы с на-
селения – как на федеральном, 
так и региональном уровнях. 

«Нашу республику после не-
давней отставки Главы РК  за-
хлестнула волна сообщений о 
коррупционных преступлениях 
тех, кто призван был работать 
ради развития экономики регио-
на, повышения благосостояния 
людей. На жителей Калмыкии 
обрушился шквал новостей об 
уголовных делах в связи с хище-
ниями средств из федерального 
и республиканского бюджетов», 
- продолжила докладчик.

Череда резонансных  дел на-
чалась с уголовного дела в отно-
шении первого вице-премьера, 
экс-министра сельского хозяй-
ства Петра Ланцанова, обви-
няемого в превышении долж-
ностных полномочий и мошен-
ничестве, совершенном в особо 
крупном размере. Очередным 
громким скандалом стало за-
держание бывшего руководите-
ля республиканского минстроя 
по делу о строительстве домов 
для детей-сирот. Полетела го-
лова и зампреда правительства, 
курировавшего строительную 
отрасль. 

Разворованы средства, выде-
ленные на очистные сооруже-
ния Левокумского водопровода, 
канал Лагань – Улан-Хол. Смо-
шенничали чиновники и при 
расходовании средств, выделен-
ных на ремонт улично-дорожной 
сети в Элисте, благоустройство 
парка «Дружба». Пристальное 
внимание прокуратуры вызыва-
ет затянувшееся строительство 
Элистинского водохранилища.

Общественность возмущает 
то, что многим из этих  дел дан 
ход  только сейчас, а ранее они 
не вызывали вопросов ни у де-
путатов, ни у надзорных, ни у 
правоохранительных  органов. 
Получается, что на протяжении 
многих лет из госказны шло ко-
лоссальное воровство средств, 
предназначенных на подня-

тие  уровня жизни населения 
Калмыкии, которое уже устало 
слушать лживые  отчеты выс-
ших должностных лиц региона 
и враньё обслуживающих их 
СМИ. Кампанейщину с разо-
блачениями проворовавшихся 
чиновников  власть использует 
в разных регионах ради своих 
политических целей, когда надо 
поддержать имидж очередного 
назначенца из Кремля. 

«Народ не может  бесконеч-
но терпеть антинародный курс 
правящих кругов. Массовый 
протест против разрушительной 
политики нарастает, и мы, ком-
мунисты, должны возглавить 
его, опираясь, прежде всего, на 

наш депутатский корпус всех 
уровней,  общественные орга-
низации, наших сторонников, 
- заключила Мигмир Бембеева. 
- Основой нашей предвыборной 
программы должна стать Анти-
кризисная программа партии».

Выступившие в прениях 
первые секретари Малодербе-
товского, Яшалтинского, Яш-

кульского, Юстинского местных 
отделений партии -   Виктор 
Глуходедов,  Ольга Ерохина,  
Николай Нижендаев, Марина 
Хамаева, являющиеся депута-
тами муниципальных образо-
ваний, дополнили картину про-
блем, с которыми сталкиваются 
жители из-за беспринципности 
и низкого уровня квалификации 
местных чиновников, плохих 
дорог, бедности. Куда ни сунь-
ся – повсюду круговая порука, 
мздоимство, наплевательское 
отношение к просьбам людей.

Депутаты-коммунисты стал-
киваются с тем, что их запросы 
в рамках закона исполнительны-
ми и муниципальными органами 

власти попросту саботируются.  
Об этом, в частности, рассказал 
в своем выступлении секретарь 
рескома, депутат Хурала  Сергей 
Цымбалов.   При этом работа 
фракций КРО КПРФ в финанси-
руемых из бюджета республики 
СМИ замалчивается.

Ветеран партии Василий Да-
ваев внес предложение конкрети-

зировать меры по преодолению 
недостатков в партийной работе, 
вписав соответствующий пункт 
в постаноцвление пленума. Ини-
циатива была поддержана.

По вопросам повестки, ка-
сающихся выборов, выступил 
первый секретарь рескома Ни-
колай Нуров. «В связи с участи-
ем КРО КПРФ в предстоящих 8 
сентября выборах  Главы РК, - 
обратил он внимание коллег, - в 
соответствии c пунктами 6.2 и 
6.3 Устава и инструкцией о про-
ведении отчетов и выборов, нам 
необходимо провести отчетную 
кампанию».  

После консультаций с участ-
никами пленума было решено: 

в первичных отделениях от-
чётные партсобрания и конфе-
ренции пройдут до 30 апреля  
2019 года, в местных отделе-
ниях КПРФ - до 15 мая 2019 
года. Отчётная конференция 
Калмыцкого республиканского 
отделения, которая и выдвинет 
кандидатуру на должность Гла-
вы РК, состоится в период с 6 
по 9 июня. Норма  представи-
тельства: 1 делегат от каждых 
10 членов КПРФ.

Как сообщил Николай Ну-
ров, на расширенном бюро с 
участием первых секретарей, 
состоявшемся 3 апреля, из пяти 
представленных кандидатур на 
должность Главы РК была под-
держана кандидатура первого 
секретаря рескома партии.

До этого, напомнил Николай 
Эрднеевич,  в местных партий-
ных отделениях прошел предва-
рительный отбор  кандидатов на 
высший в республике пост. Кро-
ме главы коммунистов Калмы-
кии, были названы четыре име-
ни: депутата Госдумы Николая 
Арефьева, первого секретаря 
Элистинского местного отделе-
ния Владимира Лиджи-Горяева, 
первого секретаря Городови-
ковского местного отделения 
Людмилы Балаклеец и старше-
го референта аппарата фракции 
КПРФ в Госдуме Данары Нара-
новой.  

Николая Арефьева, как  стало 
известно, выдвигают в губер-
наторы  Астраханской области, 
откуда он родом. Людмила Ба-
лаклеец взяла самоотвод, со-
славшись на состояние здоро-
вья. Владимир Лиджи-Горяев 
высказался на пленуме в пользу 
первого секретаря рескома, «под 
руководством которого партия 
приобрела в республике авто-
ритет и влияние, активно рабо-
тает».  

Выступление первого секре-
таря горкома КПРФ дополнила 
Мигмир Бембеева, отметив та-
кие достоинства кандидата, как 
опыт хозяйственной, руководя-
щей, политической работы. 

Бюро, как уже было сказано, 
единогласно поддержало канди-
датуру первого секретаря КРО 
КПРФ. За него же проголосова-
ли члены рескома партии. По-
сле процедуры согласований и 
утверждений в кадровой комис-
сии ЦК КПРФ и Президиуме ЦК 
кандидата на должность Главы 
региона  утвердят делегаты кон-
ференции КРО КПРФ. 

Николаю Нурову  поручено 
провести консультации с руково-
дителями реготделений оппози-
ционных партий  и обществен-
ных движений для создания 
блока народно-патриотических 
сил Калмыкии на основе пред-
выборной платформы КПРФ 
«10 шагов к достойной жизни». 
Совместно  будет сформиро-
вано правительство народно-
го доверия, разработан план 
социально-экономического раз-
вития РК до 2025 года и на пе-
риод до 2030 года. 

«Мы должны выйти в народ 
со своей программой, пока-
зать, что есть партия, которая  
реально может изменить ситу-
ацию, - резюмировал Николай 
Нуров. -  Мы намерены прове-
сти переговоры с достойными, 
опытными, известными в на-
роде людьми, на которых мож-
но положиться. И такая работа 
уже начата».

Пленум рассмотрел все вклю-
ченные в повестку дня вопросы.  
Приняты соответствующие по-
становления.

Надежда КУМЕНОВА
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Пленум Комитета и КРК КРО КПРФ
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иПервый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров

12 апреля в 
конференц-зале КРО 
КПРФ под председа-

тельством первого се-
кретаря рескома пар-
тии Николая Нурова 

состоялся III совмест-
ный пленум Коми-
тета и Контрольно-

ревизионной 
комиссии КРО КПРФ. 
В его работе приня-
ли участие ветераны 
партии, секретари 

местных отделений.  

Участники пленума
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Позорным результатом раз-
рушения СССР стала рестав-
рация капитализма в России 
в самом хищническом вари-
анте. Налицо развал экономики 
и социальной сферы, нищета 
народных масс, произвол вла-
сти и бешеная коррупция. Про-
водимая политика гарантирует 
обогащение клановой элиты и 
дикое социальное расслоение. 
Глубина раскола нарастает с 
каждым днём. Страна разоб-
щена, погружена в комплекс тя-
желейших проблем, ослаблена 
перед лицом тех, кто мечтает её 
поработить.
Характерные черты рос-

сийского периферийного ка-
питализма таковы.

1. Реализация криминальной, 
русофобской политики в инте-
ресах кучки крупных собствен-
ников.

2. Массовое ограбление тру-
дящихся, лишение их большин-
ства социальных прав и гаран-
тий.

3. Формирование примитив-
ной оффшорной экономики сы-
рьевого придатка.

4. Отказ от современного 
научно-технического развития и 
производственного уклада.

5. Вымирание страны, духов-
ная деградация и нравственное 
одичание.

Сегодня мы видим новый 
виток проблем. Чем он вызван? 
Тем, что мировой кризис силь-
но ударил по всем странам, впи-
санным в систему глобального 
капитализма. Тем, что произо-
шло ухудшение сырьевой 
конъюнктуры. Тем, что против 
России введены санкции. Для 
всех этих воздействий наша 
страна оказалась особенно 
уязвима.

Лево-патриотические силы 
настойчиво указывают выход из 
тупика, настаивают на востре-
бованности науки. Выдающую-
ся роль в этой борьбе играл 
наш товарищ Ж.И. Алферов. 
Нынешняя власть регулярно за-
являет о поддержке инноваций. 
Но налицо отказ от развития 
промышленности и ее обновле-
ния. В России закрываются по 
400 предприятий в год. Массо-
во разоряется малый и средний 
бизнес. Людей выбрасывают на 
улицу, а по статистике безработ-
ных становится всё меньше!? 
Официально их только 4 милли-
она. Но на заседании Госдумы 
единоросс А.Макаров признал, 
что нигде не работают почти 30 
миллионов человек. А это уже 
близко к половине трудоспособ-
ного населения, что совпадает с 
оценкой Международной орга-
низации труда.

За последние годы доходы 
россиян сократились более чем 
на 10%. И они продолжают па-
дать. Заработок каждого второ-
го не превышает 25 тыс рублей 
в месяц. Только за январь этого 
года задолженность по зарплате 
выросла сразу на 12%. Подобно-
го уже давно не случалось. При 
этом цены на продукты и ле-
карства выросли за прошлый 
год от 10 до 30%.

Безработица и низкая зарпла-
та лишают возможности даже 
мечтать о приобретении жилья. 
Уже в этом году банки повысили 
ставки по ипотеке.

Падая в пропасть нищеты, 
миллионы людей вынужде-
ны хвататься за банковские 
кредиты. Но это лишь загоня-
ет россиян в долговую кабалу. 
Задолженность перед банками 

имеют уже почти 60% граждан. 
Их общий долг за прошлый год 
увеличился на 22% и достиг 16 
триллионов рублей. Это мак-
симум за всю историю страны! 
Если бы не траты населением 
заёмных рублей, статистика ни-
щеты была бы еще страшнее.
Уровень жизни снижается 

катастрофически. Более 20% 
заявляют, что им не хватает 
денег на еду. Две трети не мо-
гут купить одежду. У 75% нет 
средств даже на самый скром-
ный досуг. 65% уже не верят, 
что их материальное положение 

улучшится. Несправедливый и 
разрушительный курс больно 
бьет по рабочим и крестьянам, 
по пожилым и молодежи.

Половина вчерашних студен-
тов не может получить рабо-
ту по специальности. Каждый 
четвертый не находит работы 
вообще. Минимальная стипен-
дия в вузах едва превышает 1,5 
тысячи рублей. Даже стипендия 
отличников ниже официального 
прожиточного минимума.
У молодых нарастает чув-

ство ненужности, отчужден-
ности от собственной страны. 
Около трети хотят уехать за гра-
ницу.  Неустроенность больно 
бьёт и по молодым семьям. За 
последние 5 лет в стране на 30% 
снизилось число заключаемых 
браков. Число разводов превы-
шает 600 тысяч в год. Рождение 
второго ребенка почти гаран-
тировано погружает семью в 
состояние бедности. Призывы 
власти рожать больше детей 
разбиваются о реальность.
Страна вновь вымирает. 

Демографическое явление под 
названием «русский крест» 
впервые зафиксировано в начале 
1990-х годов. С тех пор мы ста-
ли страной с по-европейски 
низкой рождаемостью и по-
африкански высокой смер-
тностью. Сегодня на 20 женщин 
в России приходится только 16 
рождений. Середину столетия 
страна может встретить, «ужав-
шись» на 30 миллионов человек. 
Основные причины высокой 
смертности – это болезни, алко-
гольные отравления, аварии на 
дорогах, убийства и самоубий-
ства.

Отчаяние нередко толкает на 
преступление. С 2000 по 2018 
годы в тюрьмах побывали около 
4,5 млн. человек. Если 10 лет на-
зад досрочно освобождалась по-
ловина осужденных, то сейчас –
менее 20%.
Происходит алкоголизация 

населения. По данным ООН, 
душевое потребление 8 литров 
алкоголя в год приводит к дегра-
дации нации. У нас оно достиг-
ло 18 литров. В стране 3 млн. за-
регистрированных алкоголиков 
и 30 млн. зависимых от алкого-
ля. Ежегодно от этих отравле-
ний умирают 75 тысяч человек. 

Каждое пятое преступление со-
вершается на почве пьянства.
Разрастается и проблема 

наркотиков. Доходы кримина-
ла от торговли ими превышают 
15 млрд. долларов в год. За 10 
лет потребление наркотиков в 
России выросло в десять раз, в 
то время как в США снизилось 
вдвое. Регулярно их потребляют 
5 млн человек, или свыше 7% 
населения в возрасте до 40 лет. 
Это в восемь раз больше, чем в 
Евросоюзе. Именно в этой груп-
пе больше всего пораженных 
ВИЧ, гепатитом С и В.

В Россию вернулся тубер-
кулёз, практически искоренён-
ный в советское время. Заболе-
ваемость им достигла уровня 
эпидемии. Этот уровень в два 
с лишним раза больше, чем 
в среднем в Европе. В нашей 
стране от туберкулёза умирают 
более 20 тыс. человек ежегод-
но. Таково одно из последствий 
«реформ» в здравоохранении.
По сравнению с 1990 годом 

число больниц сократилось 
более чем вдвое. Резко снизи-
лось число поликлиник. По 
данным Минздрава в семнадца-
ти тысячах населенных пунктов 
медицинской помощи нет. Нет и 
всеобщей диспансеризации на-
селения. Болезни на ранних ста-
диях не выявляются.
А ведь масштабы алкого-

лизма и наркомании, туберку-
лёза и преступности социаль-
но обусловлены. Как следует 
справляться с ними, показала 
советская страна. Это повы-
шение благосостояния населе-
ния, его культурное развитие 
и внедрённая ленинским нар-
комом Семашко система про-
филактики заболеваемости.

Власть лукаво объявляет о 
росте доходов граждан. Но уже 
10 лет своё положение улучша-
ет лишь пятая часть населения. 
Особенно вольготно себя чув-
ствуют полпроцента самых бо-
гатых. Большинство граждан 
все эти годы только беднели. 
Настоящий позор современной 
России в том, что треть всех 
бедных – это взрослые трудо-
способные люди, чьи зарплаты 
и пособия ниже прожиточного 
минимума.
Именно бедность – самая 

острая, жгучая и кричащая 
проблема нашей страны. Даже 
по официальным данным свыше 
18 миллионов человек находят-
ся за чертой бедности. То есть 
они не просто плохо живут. Они 
оказались в состоянии крайней 
нужны, за пределами сносных 
условий существования. Без вся-
ких войн и под возгласы «санк-
ции нас лишь укрепляют», этим 
людям устроен бытовой концла-
герь. Если это не социальный 
геноцид, тогда что это такое?

Современная Россия подает 
пример неутолимой жажды на-

живы одних и беспросветной 
нищеты других. По критериям 
ООН в нищете живут до 30% 
россиян, в бедности – три чет-
вертых. Разрыв между 10% са-
мых богатых и самых бедных 
составляет 15–20 раз. По уров-
ню имущественного неравен-
ства наша страна теперь в числе 
лидеров.

Для КПРФ очевидно: причи-
на бедности в самой богатой 
стране – политика властного 
класса. Минимальной размер 
оплаты труда установлен при-
мерно в 120 евро. Это в десять 

раз ниже, чем во Франции и 
многих других странах. От столь 
низкой базы и рассчитываются 
пособия, льготы, пенсии.
Даже защитники нынешней 

системы признали: проблема 
бедности приобрела катастро-
фические масштабы. Глава 
правительства и его заместите-
ли на инвестиционном форуме 
в Сочи дружно фиксировали: 
обнищание граждан – угроза 
стране. 
Проводимая политика пе-

речеркивает возможность ре-
шить социальные проблемы. 
Она несостоятельна и враж-
дебна интересам общества. Но 
власть не желает скорректиро-
вать курс в интересах большин-
ства. Под неусыпной защитой 
государства только миллионеры 
и миллиардеры. В России они 
богатеют рекордными темпами, 
но платят с доходов те же 13%, 
что и нищающий рабочий люд. 
При этом лишь за последний год 
олигархические кланы вывели 
за рубеж 76 миллиардов долла-
ров.
Цена, которую народ пла-

тит за олигархический курс 
власти, становится непосиль-
ной. Пока доходы населения 
снижались, цены, налоги, та-
рифы и прочие платежи толь-
ко росли!  Государство снима-
ет с себя обязательства перед 
народом, но повышает поборы 
и штрафы. Введен налог на са-
мозанятых. Повышение на 2% 
НДС поднимет цены ещё на 
6-10%. Дорожают услуги ЖКХ. 
Акцизы на топливо увеличива-
ются по два раза в год. Выросли 
налоги с кадастровой стоимости 
на недвижимость и землю. На 
плечи граждан перекладывают 
«мусорную проблему». 
При этом власть настойчи-

во лакирует реальность. Ло-
пасти маховика лживой про-
паганды крутятся со всей си-
лой. Доверие к ней закономерно 
снижается. 52% уверены, что 
руководство скрывает правду о 
происходящем в России. В пол-
ную честность его оценок верят 
только 2%!
Нарастает тревога граждан 

за будущее России, за судьбу 
своих детей. По данным со-
циологов, 57% опрошенных 

считают, что несогласие и раз-
общенность разрушают воз-
можность единения общества 
перед лицом кризиса и внешних 
угроз. По мнению 45% наиболее 
сильны разногласия между вла-
стью и обществом. 40% выводят 
на первый план противоречия 
между бедными и богатыми. 
Люди хорошо понимают, что 
живут в классово разделённой 
стране, где царит жёсткий со-
циальный раскол.

Проводимый курс делает 
жизнь большинства невыноси-
мой и бесперспективной. Наш 

народ не может это бесконеч-
но терпеть. Массовый протест 
против разбойничьей полити-
ки нарастает. Это вполне зако-
номерно, и мы его энергично 
поддержим.
Да, перемены в России вы-

зрели. Прямой долг и ответ-
ственность КПРФ в том, что-
бы они не разорвали страну, а 
вывели её из пучины кризиса, 
защитили трудящихся и га-
рантировали лучшее будущее. 
От партии это потребует на-
растить мускулы, укрепить 
свои организации и мобили-
зовать граждан на борьбу за 
свои права.

У ситуации в России есть и 
ещё одна особенность. Появи-
лось немало популистов, ко-
торые клеймит либералов и 
поют осанну СССР, но полны 
антикоммунизма и желчи к 
рабочему человеку. Нас это 
особо обязывает содержатель-
но и ярко отметить знаковые го-
довщины: 150 лет со дня рож-
дения В.И. Ленина, 140 лет со 
дня рождения И.В. Сталина, 
75 лет Победы советского на-
рода в Великой Отечествен-
ной войне. В этом же ряду стоит 
220 лет со дня рождения А.С. 
Пушкина. А 12 апреля испол-
нится 100 лет со дня Великого 
почина – первого ленинского 
субботника. У каждого есть 
хорошая возможность напом-
нить об уникальной традиции 
и проявить себя. В целом, под-
готовка к предстоящим датам – 
это такая же проверка на вер-
ность лучшим идеалам, как и 
100-летие Великого Октября, 
которое мы дружно и достойно 
встретили.
Наша партия не раз дока-

зала, что умеет чувствовать 
пульс событий. Мы использу-
ем широкий арсенал средств 
политической борьбы. Мы 
способны отвечать на запросы 
общества и принимать точные 
решения. Будем действовать 
так и дальше.
Мы будем сражаться за пра-

вое дело! За интересы трудя-
щихся! За целостность своего 
Отечества! За достоинство на-
шей державы! Будем тверды и 
решительны. И победа непре-
менно придет!

ÑÎÖÈÀËÜÍÛÉ ÃÅÍÎÖÈÄ 
Â ÄÅÉÑÒÂÈÈ 

Прямая речь

ÈÇ ÄÎÊËÀÄÀ ÏÐÅÄÑÅÄÀÒÅËß ÖÊ ÊÏÐÔ ÃÅÍÍÀÄÈß ÇÞÃÀÍÎÂÀ 
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Именно  в  тональности  
примирения,  без  уже  
не нужной   и  вредной 
политизации, написан  
настоящий  очерк  в  

память  о  герое  и одновремен-
но   жертве  братоубийственной 
Гражданской  войны, Колесове 
Николае  Ивановиче.  

Случайно в книге Ю. Неми-
рова «Встреча в австрийских 
Альпах» встретил я короткое 
упоминание о брате моего деда, 
Николае. Уникальный был че-
ловек с не менее уникальной 
судьбой. Фраза, приведенная 
ниже, только подтвердила мои 
убеждения, что кто-то очень хо-
тел свести счеты с одержимым 
красным конником…

«В армию Буденного Коваль-
чук попал на Польском фрон-
те…  в 34 полк   6-й дивизии 
Первой Конной, … прежде был 
36-м полком Красной Армии. 
Его первый командир Колесов 
погиб под селом Торговое. Две-
надцать белогвардейских пуль 
пронзили человека, о котором, 
к сожалению, почти ничего не 
известно. Только и знаем мы, 
что родом был Колесов из Кал-
мыкии».

Официальная  версия  ут-
верждает,  что командир  полка 
погиб  при  прорыве  из  окру-
жения у села Заветное.   Якобы,  
он покинул  броневик  и лично  
возглавил  атаку красных  кон-
ников.   Вырвавшись  вперёд,   
стал  догонять скачущего на 
лошади  офицера,  с  намерени-
ем  взять  его  живым.  У того 
оказался  пулемёт «льюис» и  
он  в упор расстрелял преследо-
вателя.  Я  специально  нашёл  
технические  характеристики  
пулемёта:  вес  13  килограммов   
без  патронных  лент,  длина  - 
1,3  метра.  Мог  ли  опытней-
ший  воин,  Николай,  не  уви-
деть  это  оружие?   Кроме  того,  
очень маловероятно,  чтобы  
белый  офицер,  как  рядовой  
пулемётчик,  скакал  с  таким  
грузом. 

Двенадцать пуль…  В бою 
хватает одной. Так добивают - 
злобно, исступленно.  Навсегда 
останется тайной, кто  это сделал.                                                                                                            
Так варварски, 5 мая 1919 года,  
оборвалась жизнь Николая Ива-
новича Колесова, калмыка по 
рождению, приемного сына 
моего прадеда Ивана Тимо-
феевича. Он,  его дети, внуки, 
правнуки  формируют одну из 
ветвей на нашем раскидистом 
родословном древе. 

Николай – имя,  данное ему 
при крещении.   Он родился  в  
1892  году  в  небогатой  кал-
мыцкой  семье  Дорджиевых,  
его  звали   Батр,  Батурка.   Ро-
дители кочевали в  юрту зажи-
точной Атаманской станицы, 
где каждому  казаку  выделял-
ся пай  в  размере 75 десятин.   
Между  казачьими  и  калмыц-
кими  семьями  был  обычен  
своеобразный  симбиоз.  Казаки  
в  весеннюю  пору  передавали 
калмыкам  своих  лошадей,  скот  
и  те  угоняли  их  на летние  
пастбища  в  верховья  рек  Кара 
– Сал,  Акшибай,  Амта.  Осе-
нью,  возвращаясь  в юрт, воз-
вращали  поголовье  после  на-
гула,  получая  расчет  за  работу  
деньгами,  сеном,  фуражом.

По  рассказам  старших  чле-
нов  семьи,  за  чаганаком (озе-
ром),  у  родового  нашего  ху-
тора  Иловлинского,   в  леваде  
флигеля  прадеда, много  лет  
ставила  свои  кибитки  семья 
Дорджиевых.  Дети  обоих  се-

мей  играли  вместе,  хорошо  
знали  друг  друга, а с  младшей 
дочерью  прадеда – Таней,  Ба-
турка,  почти её одногодок,  был  
очень  дружен.  В  1896  году  
его  родители  умерли  от холе-
ры. Батра  в  десятилетнем  воз-
расте  усыновил  мой  прадед,  
Колесов  Иван  Тимофеевич, 
неоднократно  избиравшийся 
почётным  судьёй Атаманского  
юрта.  

Прадед был  человеком  очень  
набожным – ктитором  Троиц-
кой, центральной  церкви  ста-
ницы  Атаманской,  и крестить 
приемного  сына  повез именно  
туда. Согласно   легенде,  про-
изошло  крещение в  проруби  
реки  Сал,  куда  священник, 
предварительно освятив  воду,  
окунул  новообращенного  хри-
стианина  с головой,  дав  ему 
имя  Николай. 

Прадед  и  прабабушка,  Ма-
рия  Филипповна,  относились  
к  Николаю как к собственным  
детям. Способный парнишка  
хорошо учился, страшно любил 
скачки на лошадях  и часто  по-
беждал  в них.  До призыва на 
службу, в 1910  году,  он  же-
нился на Василисе Федоров-
не Самсоновой, выросшей  в  
многодетной  семье.  Через год  
у молодых родилась дочь,  Пра-
сковья,  23  сентября  1914  года 
– сын, Георгий.   

На фронте, в Первую миро-
вую, Николай  получил звание 
урядника, был смел до безрас-
судства, хитер и находчив в 
бою, заводила на отдыхе.  Вме-
сте  с  рядовыми читал газету  
«Окопная  правда»,  разделял 
социалистические идеи.  В  
июле 1917 года,  после  Фев-
ральской  революции,  он  был 
избран в станице  делегатом  
первого  Войскового  круга  от 
Сальского  округа.   Вялость  и 
половинчатость  деятельности  
временного  правительства  не  

устраивала  казаков.   Доми-
нирующим  лозунгом   съезда 
было: «Земля  и  воля».  

О  второй  грядущей  рево-
люции  пока ещё никто  не  до-
гадывался и не говорил.  Но  
она  произошла  и разломила  
общество  на  две противобор-
ствующие  стороны. Лозунги  и 
декреты  большевиков: «Мир 
народам»,  «Земля  крестьянам» 
были  привлекательны,  близки  
и  понятны  Николаю.  Однако  
всё  это  приходилось  отстаи-
вать с оружием  в  руках.   

С  другим нашим родствен-
ником,  Пименом Андреевичем 
Ломакиным,  они  организо-
вали красный отряд, к  осени 
1918 года выросший в полк.  В  
этом же году  в  семье родил-
ся  третий  сын, названный  по  
отцу  Николаем.   Полк получил 
название Доно-Заветинский  
(Черноярский),   Николай Ко-
лесов был избран его команди-
ром. В  основном состоял он из 
крестьян  хутора  Троилина  и  
иногородних  окрестных посе-
лений. 

Отношения с зажиточными 
казаками Атаманского юрта, 
однозначно не принявшими со-
ветской власти, естественно, не 
сложились. Иначе как «чертов 
калмык» они его не называли. 
Жена, Василиса, побывала в 
заложниках, а детей приходи-
лось прятать в калмыцких хо-
тонах.  Вместе с соединениями 
Б. Думенко, О. Городовикова,  Г. 
Маслакова, С. Буденного, полк 
Колесова откатился вскоре с 
боями к Царицыну. А по воз-
вращении ему пришлось  уже  
вступать в боевое столкнове-
ние  с частями, состоящими из 
земляков-казаков, в рядах кото-
рых  могли  быть и члены нашей 
большой семьи. Всё  туже  за-
вязывался  узел  противоречий  
между  родственными  чувства-
ми  Николая и  сложившейся  
действительностью.   Трагичное 
противостояние!                                                                                                              

И отношения эти всё обостря-
лись.  Восемь раз необъяснимо 
гибли лошади под одержимым 
всадником. Только смеялся Ни-
колай: «Я заговоренный, меня 
два бога берегут: Будда и Хри-
стос».

Не уберегли.  Привезли со-
ратники  к дому  Василисы  из-
решеченное  пулями  тело.  И 
опущен был  он  в  землю  пого-
ста  хутора  Иловлинского,  ря-
дом  со свежей  могилой   свое-
го   сводного   брата  Степана.  
Хоронить командира   полка  
прибыли Ока Городовиков и 
Семен Буденный. Последний, 
по  легенде, через годы, будучи 
в больших чинах, прислал само-
лет в вымирающую уже стани-
цу Атаманскую, вывез семью 
красного героя в Москву. 

Но  сохранившиеся у меня  
письма  сыновей Николая  Ива-
новича  опровергают эту  вер-
сию.  Долго  еще  Василиса  
кочевала  с детьми  из кварти-
ры  в  квартиру  по станице и  

окрестным  хуторам,  работала  
где  придётся. Через  годы, в 
1935  году, старший  сын, Геор-
гий,  закончив Орджоникидзев-
ское  военное  училище,  при-
гласил  мать  переехать  к  месту  
его  службы  в центральную  
Россию.  Прасковья,  окончив  
среднюю  школу, поступила  в  
Московский  институт,  вышла 
замуж.  Василиса  с младшим  
сыном перебралась  в  столи-
цу,  где жила  до  смерти  в 1944 
году.  

Там  же,  до конца дней,  
прожила дочь Прасковья, отту-
да ушли на фронт  Георгий   и 
младший,  Николай.  Повезло, 
оба вернулись: Григорий -  в 
звании  капитана,  обладателем  
двух  орденов  и ряда  медалей.   
После  войны он  с четырьмя 
сыновьями  жил  в Грозном.   
Николай  служил  на Балтий-
ском флоте, прошёл две войны 
– Финскую и Великую  Отече-
ственную.  Стал  кавалером  ор-
дена  Великой  Отечественной  
войны первой  степени  и  ряда  
медалей.   Долго работал  потом 
в городском хозяйстве столицы.  
Мы  встречались  с  ним  в  Мо-
скве  в  2004 году, подолгу  бе-
седовали.  

Трагически  сложилась  судь-
ба  второго  сына,  Георгия,  и 
его семьи.  Пережить  вторую  
войну,  чеченскую, им  не  уда-
лось. Он,  его жена  Зинаида  
Петровна,  один  из  сыновей,  
Альберт,  просто  пропали,  сго-
рели в её горниле.  Остальных  
членов  семьи  разбросало  по  
стране.  Сейчас  поисками  про-
павших  занимается  родной  
правнук  Николая,  внук  Геор-
гия – Вадим  Альбертович  Ко-
лесов. Так сложилось,  что  он 
ещё  не  виделся с кровными  
родственниками – большой  се-
мьёй  Дорджиевых.  Их встре-
ча  ещё  впереди. Мы  с  ним  
тоже  пока беседуем  лишь  по 
телефону.   Но  общение  обоих  
ветвей нашего общего  предка - 
калмыцкой  и  русской,  сопут-
ствует  духовному  единению и 
дружбе.  

Год  назад  у  стелы,  постав-
ленной  моей  семьёй  на  месте,  
где когда – то  процветала родо-
вая  станица,  встретились  мы с 
потомками  родного  брата  ге-
роя – Манджи  Дорджиева. По-
дарил  я им свою книгу  «Горь-
кая  пыль родины.  Станица  
Атаманская,  рождение, процве-
тание,  гибель»,  поклонились  
земле  предков.  Полюбовались  
рекой  Сал, неоглядными  про-
сторами  степи, где  когда – то 
рос  и мужал  Батр – Николай. 
Нет  станицы,  церкви,  где он 
был  крещён,  школы,  в которой  
учился,  всё  ушло  в небытие.  
Пусто  и грустно…  Лишь  па-
рит  высоко в небе над  крутым  
обрывом  сальского  берега,  
сверкая  в  лучах  щедрого солн-
ца,  железная  птица – символи-
ческий   «Ангел  Памяти». 

Имя  воина  и бунтаря,  к  
счастью,  не забыто:  есть в  За-
ветинском  районе  Ростовской  
области  хутор Колесов, школа, 
улица имени Колесова, обелиск 
с его именем в  Никольском. В  
районном  музее  на  видном  
месте  размещен  стенд,  на ко-
тором   освещен  его  короткий  
жизненный  путь.  Он  искал  
свою  правду,  за  неё  боролся  
и погиб.  

Геннадий  КОЛЕСОВ,
член  Союза писателей  

России 

Далекое – близкое

мей играли вместе хорошо Отношения с зажиточными
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ÊÀËÌÛÖÊÈÉ  
ÓÇÅË

 На площади  у  войскового Вознесенского  кафедрального  собора  
города  Новочеркасска открыт  памятник  Примирения  и  Согласия. 
В окружении  двенадцати плит,  символизирующих  двенадцать  каза-
чьих  войск,  высится  восьмиметровый  православный  крест. Перед  
ним – фигуры  матери – казачки  с  прижатой  к  груди  рукой,  как 
бы  умоляющей:  «Хватит  воевать».  И мальчик, в  такой  же  просьбе  
снявший  фуражку  с головы.  Надпись  у основания  гласит:  «Во  имя  
памяти  о  прошлом.  Во  имя  настоящего и будущего  казачества мы  
пришли  к примирению и согласию.  Слава Богу,  что  мы  казаки!»
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Реском партии на-
градил памятными 
медалями ЦК КПРФ 

ряд ветеранов и 
работников завода 

«Одн» («Звезда»), 
отметившего в этом 

году 50-летие.

В торжественном меро-
приятии, состоявшем-
ся 27 марта в  Доме 

правительства Калмыкии, 
приняла участие секре-
тарь Комитета КРО КПРФ 
Мигмир Бембеева. По-
здравляя коллектив завода 
с «золотым юбилеем», она 
передала  директору ОАО 
«Звезда» Сарику Абу-
шинову приветственный 
адрес первого секретаря 
рескома Николая Нуро-
ва. В адресе, в частности, 
говорится: «Со дня вы-
пуска первой продукции 
25 марта 1969 года завод 
стал одним из ведущих 
предприятий промышлен-
ности республики. Здесь 
трудилось не одно поколе-
ние элистинцев. Отрадно 
отметить, что завод сумел 
выстоять в самые слож-
ные, непростые годы, и се-
годня является надежным 
поставщиком продукции 
для оборонной промыш-
ленности страны и нужд 
республики. Качество вы-
пускаемых изделий гаран-
тируется отработанной 
технологией, высококва-
лифицированными кадра-
ми, преданными своему 
делу специалистами».

За большой вклад в 
развитие предприятия и 
достигнутые успехи   па-

мятных медалей ЦК 
КПРФ «100 лет Великой 
Октябрьской социалисти-
ческой революции», «100 
лет Красной Армии», «100 
лет Ленинскому комсомо-
лу» были удостоены руко-
водители завода  разных 
лет: Александр Дарбаков, 
Анатолий Ейсков, Сарик 
Абушинов, председатель 
Совета директоров завода 
Бамба Бадмаев, заводчане 
Андрей Казачкин, Анато-
лий Бадмараев, Геннадий 
Танушев, Андрей Коня-
ев, Владимир Орлянский, 
Людмила Цеденова, Свет-
лана Шарапова, Любовь 
Санжаева.

***
Завод «Звезда» был ор-

ганизован по инициативе 
первого секретаря Калмыц-
кого обкома КПСС, Героя 
Советского Союза Басана 
Бадьминовича Городовико-
ва. 27 декабря 1968 года вы-
шел приказ Министерства 
электронной промышленно-
сти СССР (в соответствии с 
предложением Совета Ми-
нистров Калмыцкой АССР)  
об организации в г. Элисте 
филиала №1 Полтавского 
электромеханического заво-
да. Директором предприя-
тия был назначен Александр 
Савельевич Дарбаков.       

Глеб ПРОВОДОВ   

жигмид Умадыкович 
родился в селе Абга-
неровский Кетчене-

ровского района, до войны 
успел окончить 7 классов 
школы. В 1943 году вме-
сте со всем калмыцким 
народом семья Хулхачие-

Рядом с нами

ÄÅËÀÒÜ 
ÆÈÇÍÜ Ñ ÊÎÃÎ
1 апреля ветеран партии Джигмид Хулха-
чиев отметил свой 90-й день рождения. С 
юбилейной датой Джигмида Умадыковича 
поздравил первый секретарь Комитета КРО 
КПРФ Николай Нуров.

Секретарь рескома партии Мигмир Бембеева 
вручила награду первому директору завода 

"Одн" Александру Дарбакову

ÞÁÈËÅÉ 
ÇÀÂÎÄÀ «ÎÄÍ»

Сто лет назад ра-
бочие Московско-
Казанской желез-

ной дороги провели 
первый массовый 
субботник. После 

окончания рабоче-
го дня бесплатно 

отремонтировали 4 
паровоза и 16 ваго-
нов, а также раз-

грузили несколько 
тысяч пудов грузов. 
Производительность 

труда превысила 
обычную более чем 
в два раза. В.И. Ле-
нин в своей статье 
«Великий почин» 
назвал субботники 

«началом комму-
низма».

Cубботники были 
ответом пролета-
риата на призыв 
Центрального ко-

митета партии взяться 
за работу по-новому, по-
революционному. Это был 
новый тип общественной 
организации труда по срав-
нению с капитализмом. Не 
голод, не боязнь потерять 
работу или заработать 
лишнюю копейку двигали 
людьми, а горячее желание 
помочь стране преодолеть 
трудности военных лет в 
движении к новой жизни. 
Это был шаг на пути соз-
дания социалистического 
общества.

Следуя традиции, ком-
мунисты Городовиковско-

К 100-летию Ленинского субботника

ÂÅÐÍÎÑÒÜ ÒÐÀÄÈÖÈßÌ

Дата

вых была депортирована 
в Сибирь. Вместе с род-
ными Джигмид попал в 
Новосибирскую область, 
где наравне со взрослы-
ми работал на военном 
заводе, из смены в смену 
перевыполняя план. 

В Сибири он  встретил 
свою судьбу  - девуш-
ку Сашу, которая в 1956 
году стала его женой. Ну 
а в 1957 году с супругой 
вернулся в Калмыкию, в 
совхоз «Заливной» При-
озерного района, где по-
комсомольски трудился 
электриком, киномеха-
ником, затем  в совхозе 
«Ергенинский» -  началь-
ником почтового отделе-
ния. В 1961 году окончил 
Джигмид Умадыкович 
Ставропольский комби-
нат бухгалтеров, после 
которого стал работать в 
отделе народного образо-
вания Приозерного райо-
на. 

Всю свою трудовую 
жизнь коммунист Джиг-
мид Умадыкович стре-
мился получать как мож-
но больше знаний по про-
фессии, поэтому посту-
пил на заочное отделение 
финансового техникума 
города Орджоникидзе. 
Образование позволило 
ему стать  экономистом 
треста мясных совхозов 
в селе Троицкое, а потом, 
с 1985 года, - ревизором 
Минфина республики, 
вплоть до ухода на заслу-
женный отдых. 

Трудовая деятельность 
ветерана отмечена мно-
гими наградами. Вместе 
с супругой Александрой 
Григорьевной Джигмид 
Умадыкович воспитал 
шестерых детей. У вете-
рана 10 внуков и четыре 
правнука.

Глеб ПРОВОДОВ   

Первый секретарь КРО КПРФ Николай Нуров 
поздравил ветерана Джигмида Хулхачиева 

с юбилеем

Д

Городовиковские коммунисты

го района провели 13 апре-
ля коммунистический суб-
ботник. Были высажены 
розы у памятника воинам-
интернационалистам и бю-
ста В.И. Ленина, подстри-
жены и побелены деревья, 
приведены в порядок клум-
бы. Атмосфера была поис-
тине праздничной. Именно 
тот дух первых ленинских 
субботников царил во вре-
мя работы. Звучал «Марш 

коммунистических бри-
гад»: «В коммунистиче-
ской бригаде с нами Ленин 
впереди!». Тон работе за-
давали ветераны Емельян 
Жучкан, Михаил Весел-
кин, Анатолий Шульга. 
Не отставала и молодежь 
– Андрей  и Виктор Дор-
джиевы, Виктор Кригер, 
Иван Левченко. 

В перерыве была про-
ведена линейка-летучка. 

Коммунисты вспомнили 
историю первых суббот-
ников, в торжественной 
обстановке был вручен 
партийный билет молодо-
му коммунисту, участнику 
боевых действий Виктору 
Кригеру. Местному отде-
лению общественной орга-
низации «Союз Советских 
офицеров» передано Крас-
ное знамя, медалями  «За 
верность присяге» награж-

от слова «суббота». Имен-
но в выходной день и бес-
платно, на благо общества, 
выходят люди на суббот-
ники. Этого не понимают 
нынешние «капитали-
стишки». Они тоже прово-
дят субботники, но только 
в рабочее время, среди не-
дели. Им в это время по 
основному месту работы 
идет зарплата. Спрашива-
ется, за что? Объявления 
в администрациях  «все 
ушли на субботник» - это 
информация для трудовой 
инспекции. Почему нару-
шается трудовое законода-
тельство, законодательство 
о муниципальной, государ-
ственной службе? 

Прямо напрашивается 
параллель: если В.И. Ле-
нин называл субботники 
«фактическим началом 
коммунизма», то нынеш-
ние так называемые суб-
ботники по средам, четвер-
гам и пятницам - это «на-
чало конца капитализма». 
Ничего не получается у 
российских капиталистов 
с повышением производи-
тельности труда, и никогда 
не получится!

А Ленин писал: «Про-
изводительность труда – 
это самое важное, самое 
главное для победы нового 
общественного строя!»

Людмила 
БАЛАКЛЕЕЦ,

     первый секретарь 
Городовиковского 

местного отделения 
КПРФ

дены участники боевых 
действий в Чечне Дмитрий 
Урсинов, Виктор Дорджи-
ев, Иван Левченко. После 
торжественной линейки 
все трудились с еще боль-
шим энтузиазмом и при-
поднятым настроением. 

Коллективный труд на 
благо всех – вот  суть суб-
ботников. И, хочу заме-
тить, название мероприя-
тия субботник происходит 
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22 апреля 2020 года со 
дня рождения Влади-
мира Ильича Ульянова 

(Ленина) исполнится 
150 лет. Это будет го-

довщина исключительно 
важного события для 
истории человечества, 
нашей страны и нашей 
партии — юбилей ве-
личайшего мыслителя 
и революционера, ли-
тератора и гуманиста, 
организатора больше-

вистской партии и осно-
вателя Советского госу-
дарства. Имя Владимира 
Ильича Ленина прочно 
вошло в историю ХХ 

века, а его деятельность 
во многом определила 
ход мирового развития. 

150-летнюю годовщину со 
дня рождения В.И. Ленина мы 
должны использовать, чтобы 
напомнить о его выдающемся 
вкладе в историю человечества, 
раскрыть его роль учёного и 
практика, показать масштаб его 
личности, продемонстрировать 
достижения социализма.

Теоретические выводы 
В.И. Ленина об империализ-
ме предопределили практику 
«Апрельских тезисов» и те ре-
шения, которые привели пар-
тию большевиков к победе. На 
огромном фактическом мате-
риале Ленин показал, что ка-
питализм переходит в высшую 
и последнюю стадию – импе-
риализм. Это государственно-
монополистический капита-
лизм с всесилием финансового 
капитала – самого хищного 
и паразитического, алчущего 
мирового господства. Ленин 
убедительно доказал, что импе-
риализм идёт к своему закату. 
Будущее – за социализмом. Его 
приближению он и подчинил 
свою жизнь.

Гений Ленина ярко проявил-
ся в партийном строительства. 
Он показал роль партии в деле 
привнесения классового созна-
ния в пролетарскую среду. Соз-
дал он и саму партию как идей-
но сплочённую и хорошо орга-
низованную силу. Именно он 
положил начало большевизму 
– партии социальной револю-
ции, основанной на демократи-
ческом централизме и строгой 
сознательной дисциплине.

В.И. Ленин научно дока-
зал, что в нашей стране есть 
условия для победы социализ-
ма. Развивая идею диктатуры 
пролетариата, он показал, что 
в России она невозможна без 
союза рабочего класса с трудо-
вым крестьянством.

Ниспровержение буржуаз-
ного строя было для Ленина не 
целью, а средством перехода к 
строительству общества вопло-

щённой справедливости. Во-
преки измышлениям антиком-
мунистов, в основе Советской 
власти лежало не разрушение, 
а созидание. 

Став правящей, партия боль-
шевиков немедленно вырва-
ла страну из пучины Первой 
мировой войны, быстро про-
двинулась вперёд в решении 
рабочего, крестьянского, на-
ционального вопросов. Под ру-
ководством Ленина рождались 
беспрецедентные по размаху 
проекты. В их числе: ГОЭЛ-
РО, НЭП, индустриализация, 
культурная революция. Было 
создано уникальное многона-
циональное государство трудя-
щихся – Союз Советских Со-
циалистических Республик.

Чтобы осуществить великие 
свершения, пришлось пройти 
через горнило тяжелейших ис-
пытаний. Но социалистическое 
созидание не прерывалось даже 
в невероятно сложных услови-
ях войны с интервентами и их 
пособниками. Большевики ре-
шали задачи экономического 
роста, планового развития на-
родного хозяйства, увеличения 
производительности труда. 
Вместе с тем В.И. Ленин делал 
всё возможное для приобще-
ния народных масс к знаниям, 
к ценностям культуры, для раз-
вития науки, литературы и ис-
кусства.

На нашей стороне правда, и 
мы обязаны бить ею тех, кто хо-
чет переписать историю. У нас 
есть возможность на фактах до-
казать гуманистическую сущ-
ность социализма. Всего за два 
грозных года – 1918-й и 1919-й 
– в Советской России было 
создано 33 крупных научно-
исследовательских института, 
включая знаменитые Централь-
ный аэрогидродинамический, 
Государственный оптический и 
Физико-технический. 12 апреля 
1918 года был подписан декрет 
Совета Народных Комиссаров 

«О памятниках Республики». 
Большевики установили де-
сятки монументов, увековечив 
память не только революционе-
ров, но и Пушкина, Лермонто-
ва, Достоевского, Ломоносова, 
Менделеева. В 1919 году при 
Наркомпросе было организо-
вано издательство «Всемир-
ная литература». До 1924 года 
оно уже подготовило к выходу 

в свет 120 томов выдающихся 
произведений мировой литера-
туры.

Советская власть доказала 
свой глубоко народный, ис-
ключительно созидательный, 
поистине гуманистический ха-
рактер. Именно поэтому за Ле-
ниным и большевиками пошли 
массы трудящихся. Наше со-
циалистическое Отечество про-
демонстрировало выдающиеся 
успехи. Оно осуществило под-
виг индустриализации. Оно за-
душило гидру фашизма. Оно 
подняло страну из послевоен-
ных руин к высотам космоса. 
Оно выковало ракетно-ядерный 
щит, который до сих пор обе-
регает Россию от внешних по-
ползновений.

Непререкаемый автори-
тет В.И. Ленина и завоевания 
российского рабочего класса 
сплотили коммунистов мира 

в Третий Интернационал, 
подняли волну национально-
освободительной борьбы на 
планете. По сути, рождённый в 
1919 году Коминтерн – это пер-
вый пример международного 
объединения против империа-
листической глобализации. А 
тема глобализации исключи-
тельно актуальна сегодня в тео-
рии и на практике.

Мы – не реакционеры. Мы 
не против глобализации во-
обще. А если точнее, то у нас 
нет проблемы выбора: за глоба-
лизацию мы, или против. Весь 
вопрос в том, о чем конкретно 
идет речь. Если речь идёт о гло-
бализме, то он, как показал Г.А. 
Зюганов в своих работах, есть 
форма империализма. С импе-
риалистической глобализацией 
мы и боремся.

Если же вы понимаете под 
глобализацией обмен техно-
логиями и информацией, коо-
перацию экономик и взаимное 
обогащение культур, то мы за 
такую глобализацию. Но мы 
предпочитаем называть это ин-
теграцией и интернационализа-
цией. Мы – за антиимпериали-
стическую глобализацию.

По мере деградации капи-
тализма его замена становится 

жизненно необходимой обще-
ству. Иначе оно начинает безна-
дёжно гнить. И фашизация об-
щества – прямой признак тако-
го гниения. В.И. Ленин ещё не 
знал фашизма, каким знаем его 
мы. Но сила ленинской мысли, 
логика ленинского анализа им-
периализма наполняет нашу 
борьбу и антифашистским па-
фосом. Он, фашизм, становит-
ся реальной опасностью наших 
дней. Защитить общество от 
гниения, спасти и преобразо-
вать его – это наша с вами от-
ветственность перед страной и 
народом.

Как великий гуманист, В.И. 
Ленин выступал за мирные 
формы революционных преоб-
разований. Но он показал, что 
для этого требуется два исклю-
чительно важных фактора. Во-
первых, это сильная коммуни-
стическая партия. Во-вторых, 

это её опора на «стальные бата-
льоны пролетариата», на широ-
кие массы трудящихся. Без этих 
факторов революционный при-
ход к власти сторонников со-
циализма невозможен вообще, 
а уж мирный – тем более.

Буржуазная реставрация де-
вяностых дорого обошлась на-
шему народу. Потому всемер-
ная актуализация ленинского 
наследия – задача номер один 
на пути к 150-летию со дня 
рождения вождя русской ре-
волюции. Ради этой цели нам 
нужно включить все свои ре-
сурсы, весь интеллектуальный 
потенциал партии, все возмож-
ности наших союзников, и в 
особенности «Российских уче-
ных социалистической ориен-
тации», которые готовится сей-
час к своему съезду. Предстоит 
провести большую работу, осу-
ществить целую программу ме-
роприятий.

Предстоит организовать 
Ленинский призыв в ряды на-
шей партии. С особым вни-
манием следует отнестись к 
присуждению Ленинской пре-
мии. Необходимо увереннее 
наступать на антисоветчиков-
фальсификаторов, разоблачить 
многочисленные фальшивки и 
злобные мифы. Будет правиль-
ным издать сборник избранных 
ленинских работ.  Образ В.И. 
Ленина должен сопровождать 
нас везде, на митингах и демон-
страциях в особенности. 

Пленум Центрального Коми-
тета КПРФ утвердил проект по-
становления «О 150-й годовщи-
не со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина». Это документ 
важного идейного и мораль-
ного звучания. Он призван не 
только напомнить о выдающей-
ся роли В.И. Ленина в мировой 
истории. Он должен сделать 
это с вершин текущего момен-

та, с учетом всей известной 
нам ретроспективы событий, 
с позиций сегодняшнего эта-
па классовой и национально-
освободительной борьбы, с по-
ниманием тех задач, которые 
мы поставили перед собой на 
завтра. 

Хочу завершить словами ки-
тайского революционера Сунь 
Ятсена. Эти слова прямо об-
ращены к Ленину: «За многие 
века мировой истории появи-
лись тысячи вождей и учёных 
с красивыми словами на устах, 
которые никогда не проводи-
лись в жизнь. Ты, Ленин, ис-
ключенье. Ты не только гово-
рил и учил, но претворил свои 
слова в действительность. Ты 
создал новую страну. Ты указал 
нам путь».

По сообщениям 
пресс-службы ЦК КПРФ

ÂÑÅ - ÍÀ ËÅÍÈÍÑÊÈÉ ÑÓÁÁÎÒÍÈÊ!

К 150-й годовщине со дня рождения Ленина

ÑÎÇÄÀË ÍÎÂÓÞ ÑÒÐÀÍÓ,
ÓÊÀÇÀË ÍÀÌ ÏÓÒÜ
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ÈÇ ÄÎÊËÀÄÀ ÇÀÌÅÑÒÈÒÅËß ÏÐÅÄÑÅÄÀÒÅËß ÖÊ ÊÏÐÔ 
Ä.Ã. ÍÎÂÈÊÎÂÀ ÍÀ VII (ÌÀÐÒÎÂÑÊÎÌ) ÏËÅÍÓÌÅ ÊÏÐÔ  

22 апреля все - на Ленинский субботник! 
Ударим дружно по разгильдяйству и бесхо-
зяйственности!
Уважаемые горожане, представители 

трудовых коллективов, учебных заведений 
г.Элисты! В преддверии майских праздни-
ков призываем всех, кто не равнодушен к 
нашему общему дому, выйти на улицы - под-
держать и возродить добрую традицию про-
ведения Ленинских субботников.  Давайте 
приведем в порядок близлежащие террито-
рии микрорайонов, улиц, дворов, детских 

площадок и других социально-значимых 
объектов. Все, что вам нужно, - не сидеть 
сложа руки, организоваться с единомыш-
ленниками и сделать наш город чище и кра-
сивее!
КАЛМЫЦКОЕ РЕСПУБЛИКАНСКОЕ 

ОТДЕЛЕНИЕ КПРФ ВЫБРАЛО СВОИМ 
ОБЪЕКТОМ ТЕРРИТОРИЮ КОЛОНСКО-
ГО ПРУДА. Приглашаем всех желающих 
22 апреля в 11.00 принять участие в уборке 
прилегающей территории. 
Контактный тел. 4-05-50
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Мероприятие, органи-
зованное Калмыцким 
научным центром Рос-
сийской академии наук, 

было посвящено 75-летию со 
дня снятия калмыков с фронтов 
Великой Отечественной войны 
по национальному признаку.  В 
начале 1944 года калмыцких 
военнослужащих передали в 
ведение НКВД, в массовом 
порядке сняли  с фронтов под 
предлогом формирования яко-
бы калмыцкой воинской части 
и направили в Молотовскую 
область (ныне Пермский край) 
на строительство Широковской 
ГЭС. 

«Проведение данной конфе-
ренции свидетельствует о том, 
что время бессильно стереть 
трагические страницы в исто-
рии калмыцкого народа. Ис-
следование природы и харак-
тера геноцида по отношению 
к воинам-калмыкам - узникам 
Широклага  в заключительный 
период Великой Отечественной 
войны, привлечение к этому 
внимания государственной вла-
сти Российской Федерации, на-
учной и широкой общественно-
сти помогут воссоздать реаль-
ные события тех лет и  увеко-
вечить боевые и трудовые под-
виги наших героев-земляков», 
- отметил в своем выступлении 
Николай Нуров. 

На брифинге по итогам кон-
ференции директор КалмНЦ 
РАН Виктория Куканова отме-
тила одну из главных проблем, 
связанную с доступом к архи-
вам и личным делам широкла-
говцев: «Сегодня эти докумен-
ты недоступны для широкой 
общественности, с ними могут 
знакомиться только  родные 
бывших узников. Поэтому на 
конференции принята резолю-
ция с ходатайством  о передаче 
этих документов в Националь-
ный архив РК – не только для 
научного исследования, но и 
для того, чтобы каждый желаю-
щий мог узнать о  событиях тех 
лет». 

- К сожалению, у нас до сих 
пор нет научных исследова-
ний по этой теме, - поделился 
директор Центра по развитию 
калмыцкого языка Арсланг 
Санджиев. -  А это очень важ-
но, потому что мы должны най-
ти ответы на все поставленные 
вопросы. Умирали молодые 
ребята и обращались с по-
следней просьбой к девушкам-
калмычкам, которые служили 
там, чтобы запомнили их имена 
и рассказали их родным об их 
судьбе. И сейчас, через 75 лет, 
мы, можно сказать, выполняем 
их последнюю волю.  

Аюна АРСЛАНОВА
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Заместитель Председателя Народного Хурала 
(Парламента) РК, первый секретарь Комитета 
КРО КПРФ Николай Нуров 11 апреля принял 
участие в научно-практической конференции 

«Воины Великой Отечественной: калмыки-
узники Широклага в памяти народа». 

Коммунисты Калмы-
кии подарили  Дому 
культуры в поселке  
Юста Юстинского 

района видеопроек-
тор, а также волей-
больные и футболь-
ные мячи. Сельский 
центр досуга, при 

котором теперь есть 
и спортзал, был от-
крыт после рекон-

струкции 
3 апреля. 

По этому случаю в 
Юсте был устроен 
праздник: состоял-
ся концерт с уча-

стием артистов Государ-
ственного ансамбля песни 
и танца «Тюльпан» и мест-
ных творческих коллек-
тивов, а в установленных  
рядом с ДК юртах всех же-
лающих угощали блюдами 
калмыцкой национальной 
кухни. 

В торжествах приняли 
участие секретарь реско-
ма партии  Мигмир Бем-
беева и первый секретарь 

Юстинского местного от-
деления КПРФ Марина 
Хамаева.  Вручив подар-
ки, приобретенные по со-
гласованию с местными 
культработниками, Миг-
мир Бембеева поздравила 
юстинцев со знаменатель-
ным событием, пожелав 
сельчанам успехов в делах 
и осуществления всех на-
меченных планов.

Как рассказала Мари-
на Хамаева, под сельский 
клуб  было приспособлено 
здание бывшего магази-
на. Теперь его просто не 
узнать! На реконструк-
цию ДК было выделено 
семь миллионов рублей 
-  из федерального, респу-
бликанского и местного 
бюджетов. Произведены  
капитальный ремонт кров-
ли, облицовка, внутренняя 
отделка,  заменены отопи-
тельная система и электро-

проводка, расширена сце-
на, установлена пожарная 
сигнализация.

«В здание провели воду, 
канализацию, - поделилась 
Марина Хамаева. -  Для 
преображенного зритель-
ного зала приобретены за-
навес, кресла. Появились 
методкабинет, помещения, 
где артисты могут перео-
деться перед выходом на 
сцену». 

Все эти подробности 
для Марины Манджиевны 
имеют значение еще и по-
тому, что сама она  не раз 
выступала в Юсте в со-
ставе народного ансамбля 
«Булг» районного Дома 
культуры. В этот раз со-
листка фольклорного кол-
лектива исполнила песню 
об отце на казахском языке. 
В степном поселке живёт 
немало казахов,  так что 
концертный номер перво-
го секретаря Юстинско-
го райкома партии стал, 
можно сказать, вкладом в 
укрепление дружбы между 
народами.

Валерия ИВАНОВА

Культура
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уСекретарь рескома партии Мигмир Бембеева 

и первый секретарь Юстинского м. о. КПРФ, солистка народного 
ансамбля "Булг" Марина Манджиева

В своей приветственной 
речи  Николай Нуров 
сообщил, что Калмыц-
кое республиканское от-

деление партии перечисляет на 
нужды НКО «Тенгрин эдстя» 25 
тысяч рублей.   

- Все вырученные от благо-
творительного концерта сред-
ства пойдут на приобретение  

необходимых материалов и по-
собий для детей, оплату занятий 
с педагогами, аренду помеще-
ний, - рассказала журналистам 
соучредитель  организации 
Ольга Сердюкова. -  Создавая 
нашу общественную организа-
цию, мы прекрасно понимали, 
что ее двигателем будут роди-
тели детей, такова ситуация и в 

мире в целом. Подобные струк-
туры организуются и поддер-
живаются именно родными ре-
бят. А еще мы осознавали, что 
для работы с нашими детьми 
нужны специалисты, которых 
требуется обучать. С самого на-
чала работы «Тенгрин эдстя» 
мы стали ездить на всероссий-
ские форумы и конференции 
по интересовавшей нас теме, 
глубже изучать проблему; поз-
же на эти крупные мероприя-
тия стали направлять и наших 
специалистов. Отрадно, что у 
общественности республики 
мы находим понимание и под-
держку.

Отметим, что коммунисты 
Калмыкии не в первый раз ока-
зывают финансовую помощь 
общественной организации 
семей, имеющих детей с рас-
стройствами аутистического 
спектра.  

Пресс-служба
 КРО КПРФ

мире в целом Подобные струк
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На сцене - юные участники 
благотворительного концерта

Коммунисты Калмыкии оказали финансовую  по-
мощь общественной организации помощи семьям, 
имеющим детей с расстройствами аутистическо-
го спектра  «Тенгрин эдстя» (Отмеченные небом). 
Первый секретарь Комитета КРО КПРФ  Николай Ну-
ров 2 апреля принял участие в благотворительном 
концерте, приуроченном ко Всемирному дню рас-
пространения информации об аутизме, который со-
стоялся в зале заседаний Дома правительства РК. 
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